



**DISCOURS DE S.E. PROF. DR. MAHMUD EROL KILIÇ,
SECRETAIRE GENERAL DE L'UNION PARLEMENTAIRE DES
ETATS MEMBRES DE L'OCI (UPCI) A LA 9^e SESSION
PLENIERE DE L'ASSEMBLEE PARLEMENTAIRE ASIATIQUE**

SIEM REAP – ROYAUME DE CAMBODGE

28 NOVEMBRE - 1^{er} DECEMBRE 2016

8168

S.E.M. Samdech Moha Ponhea Chakrei HENG,
Président de l'Assemblée Nationale du Royaume de Cambodge,
Excellences les Présidents des Parlements membres de l'APA,
S.E.M. Nejad Hosseinian, Secrétaire Général de l'APA,
Mesdames et Messieurs

« Que la paix soit sur vous »

Permettez-moi de vous présenter mes sincères remerciements et appréciation pour votre invitation aimable adressée à notre Union pour participer, en tant qu'observateur, à la 9^e Session de l'APA qui se tient à Siem-Reap, la belle capitale culturelle du Royaume frère de Cambodge. Nous sommes par ailleurs heureux que vos discussions et échanges de vue se concentrent sur une question importante qui préoccupent tous les Etats du monde à savoir *« la promotion de la paix et du développement durable en Asie »*.

Il se peut que la promotion de la paix et en premier lieu, la primauté de sa réalisation reste un souhait inestimable avant d'être une réalité de la vie pour l'humanité toute entière. Pas étonnant que l'Organisation des Nations Unies ait fixé comme objectif principal la réalisation de la paix et de la sécurité dans le monde. Si on parvient à la paix, il serait facile d'atteindre et réaliser le développement.

Comme vous le savez, la paix a des piliers qui assurent sa ferme instauration et son enracinement profond dont le plus important est la justice qui sera à son tour protégée par des institutions fortes qui garantissent la justice pour tous. En outre, la transparence et la responsabilité devraient s'épanouir pour permettre au peuple d'être égal devant la loi, personne ne doit sentir l'injustice ou l'humiliation. Les droits humains doivent prospérer et la société doit être dépourvue d'animosité et d'hostilité qui mènent au chaos et, à l'émergence des instincts fanatiques qui à son tour conduit à insécurité et à la prévalence d'anarchie et dévastation.

Nous saluons par ailleurs votre initiative pour promouvoir la paix en Asie, et faire de cette initiative la clé pour atteindre le développement ; comme la paix est un ensemble indivisible, son assurance et sa fiabilité requièrent que tous les Etats, en particulier les Etats voisins, s'en réjouissent. La défaite pour parvenir à la paix sera une menace pour les autres parties. Nous constatons la prolifération d'actes terroristes dans le monde d'aujourd'hui, sans aucune restriction géographique ou frontières politique à sa propagation, soulignant que la coopération et la coordination de tous les Etats pour instaurer les fondements de la paix est une obligation. Nous devons vous remercier également pour sa réalisation.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs,

Nul besoin pour rappeler que la paix est une nécessité préalable au développement, nous maintenons par ailleurs que créer un lien entre les deux concepts lors de votre conférence importante est une preuve de votre profonde compréhension et clairvoyance en ce qui concerne le besoin d'un de l'autre.

En 1983, les Nations Unies ont décidé de créer un Commission sur l'Environnement et le Développement par lequel le développement durable est définit comme rencontrer

La première Conférence sur l'Environnement et le développement a eu lieu à Rio de Janeiro, en 1992. Vingt ans après ; la Conférence de Rio+20 a décidé du Futur que nous désirons. Un Accord a été conclu sur les objectifs du Développement durable. En 2015 les Nations Unies ont voté pour l'agenda du développement durable de 2030, un lot de 17 objectifs comprenant entre autres, l'élimination de la pauvreté et de la faim, l'amélioration des services pour la santé et de la qualité de l'éducation, l'eau propre, la disponibilité d'énergie et la justice pour tous. Ils ont également encouragé la coopération dans le cadre des organisations et des communautés internationales pour dynamiser et atteindre ces objectifs.

Nous devons y ajouter d'autres objectifs au développement durable qui rende la coopération entre les Etats et continents plus compatible pour la réalisation du développement durable, en particulier :

1. Action climatique : combattre le changement climatique et ses impacts en régulant les émissions, et en favorisant la promotion du développement en ce qui concerne l'énergie renouvelable.
2. Vie sur terre : protéger, restaurer et promouvoir le développement durable par la gestion des forêts, lutter contre la désertification, stopper la dégradation des territoires et la perte de biodiversité.

Monsieur le Président,

Mesdames et Messieurs,

Nos participations mutuelles aux événements de l'UPCI et de l'APA, ainsi que les échanges de nos expériences et recherches nous aideront à promouvoir et atteindre nos objectifs sublimes et à satisfaire les aspirations et les espoirs de nos peuples dans une vie bénie de paix et de moyens de subsistance prospères.

Je souhaite que votre conférence soit couronnée de succès et de triomphes.

Je vous remercie pour m'avoir écouté.